

Le 29 février 2024

COMMUNIQUE DE PRESSE

Modernisation de l'offre de soins hospitaliers du Centre Sud Haute-Marne : l'ARS a rencontré une délégation d'élus et de membres d'Égalité Santé

Ce jeudi 29 février 2024, à Nancy, la Directrice Générale de l'ARS Grand Est a rencontré une délégation d'élus et de représentants d'Égalité-Santé. L'objectif était d'échanger sur la modernisation de l'offre de soins dans le centre et sud haut-marnais, en particulier la construction de deux nouveaux hôpitaux à Langres et Chaumont et le renforcement de l'hôpital de Bourbonne-les-Bains.

Ce temps d'échange a permis à l'Association Santé Égalité de présenter de manière complète ses arguments. La Directrice Générale a été très à l'écoute et sensible à l'émotion avec laquelle les représentants ont exprimé leur engagement. Elle a rappelé que l'ARS a toujours été attentive aux demandes exprimées par les représentants de l'association Égalité Santé, comme en témoignent les 6 séquences lors desquelles ils ont déjà pu échanger.

Elle a réaffirmé que ce projet qui a reçu le soutien résolu et significatif de l'État, des collectivités locales et territoriales, assorti d'une subvention de 140M€, sera mené à son terme.

Elle a souligné que ce projet représente une opportunité significative pour le territoire haut-marnais, en renforçant l'attractivité, et en assurant des soins durables et accessibles à tous ses habitants, tout en notant le très large soutien local, départemental et régional à ce projet ambitieux.

Approuvé par les Ministres de la Santé successifs, ce projet d'organisation des soins a bénéficié d'une large concertation, dès 2021, mobilisant plus de 194 professionnels de santé ainsi que les acteurs de santé locaux dont certains présents ce jour : 16 réunions publiques, 16 ateliers thématiques, conférence territoriale de santé, notamment.

L'ensemble des travaux a été présenté aux élus du territoire et aux professionnels de santé lors de différentes réunions des comités d'orientation, scientifique et de suivi.

Ces nouveaux établissements à Chaumont et à Langres offriront de meilleures conditions de prise en charge du patient, avec une offre de soins graduée et un plateau technique de pointe. Ils amélioreront également le quotidien et les conditions de travail du personnel et des professionnels de santé, tout en renforçant le lien entre la ville et l'hôpital.

Les prochains mois seront marqués par la concrétisation de ces efforts, et dans le respect du calendrier établi, avec l'élaboration des projets architecturaux et le lancement des travaux de construction des nouveaux hôpitaux à Langres et Chaumont, respectivement pour fin 2025/début 2026 avec une ouverture prévue fin 2028.

D'ici là, les équipes des établissements de santé et les professionnels des territoires, en association avec les autres partenaires, doivent réaliser ce projet et décliner de manière opérationnelle le cadre de travail partagé, permettant une attractivité renforcée pour les professionnels de santé et une offre de soins pérenne et de qualité pour l'ensemble de la population du territoire. La Directrice Générale a appelé ses interlocuteurs à s'inscrire de manière constructive dans ces travaux.

Contact presse

ARS Grand Est : ars-grandest-presse@ars.sante.fr